

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang diperoleh dalam penelitian “Peran Relawan Paguyuban Pemuda Literasi Global Dalam Mengembangkan Potensi Anak Dalam Bidang Pendidikan Di Kota Serang” melalui penelitian kualitatif dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi, maka dapat saya simpulkan:

1. Terdapat kondisi pendidikan warga belajar PPLG yang terbilang cukup baik karena sebagian dari mereka adalah anak-anak wilayah Lopang Gede yang masih duduk di bangku Sekolah Dasar (SD). Kemampuan mereka dalam mengembangkan bakatnya sangat minim karena belum ada kegiatan untuk menggali potensi yang ada pada diri mereka. Namun, dengan hadirnya relawan PPLG bisa menjadi pendorong untuk anak dalam mengembangkan potensinya.
2. Dalam mengembangkan potensi anak di bidang pendidikan di Kota Serang oleh Paguyuban Pemuda Literasi Global memiliki 3 jenis program kegiatan yaitu, Mingguan, Tahunan dan Terencana. *Pertama*, kegiatan mingguan memiliki program yaitu, Hadroh, Minggu CERIA, dan Halaqoh Literasi. Kegiatan mingguan ini merupakan kegiatan rutin yang diperuntukkan bagi warga belajar

PPLG. *Kedua*, kegiatan tahunan ini memiliki program yaitu, Milad PPLG, Memperingati HUT RI, Pesantren Ramadhan, Gema Muharram, dan KORELASI. Kegiatan tahunan adalah kegiatan yang dilakukan selama setahun sekali karena adanya sebuah momentum tertentu yang diperuntukkan bagi seluruh elmen masyarakat, baik warga belajar maupun para relawan dan pengurus PPLG. *Ketiga*, kegiatan terencana memiliki beberapa program yaitu, Seminar Literasi, Si PeCi, Si Bolang Literasi, Kunjungan TBM, Kelas Media, Kelas Menulis, Kongkow Pengurus, dan Tour Relawan. Kegiatan terencana ini adalah program yang direncanakan dan disesuaikan dengan kreatifitas dari para pengurus dan relawan PPLG, Biasanya nama program tersebut sudah disepakati bersama namun pelaksanaan dan konsepnya dibuat dengan waktu yang singkat. Pada program di Kegiatan terencana ini diperuntukkan khusus untuk para relawan dan warga belajar saja.

3. Dengan menjalankan program PPLG memiliki faktor pendukung yang mendukung mereka disetiap kegiatan seperti: mitra yang selalu mendukung dan bekerja sama dengan PPLG, lingkungan dan masyarakat yang juga slalu mendukung dan juga para relawan serta pengurus yang memiliki kreatifitas cemerlang dan tentunya pasti ada faktor penghambat yang menghambat kegiatan tersebut, sangat umum didapati oleh organisasi manapun jika mendapati

penghambat dari segi waktu, dana dan juga relawannya itu sendiri.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan beberapa permasalahan di Paguyuban Pemuda Literasi Global yang perlu dilakukan perbaikan sehingga sekolah mampu meningkatkan kualitasnya. Oleh karena itu, saya memberikan saran yang mungkin dapat menjadi pertimbangan bagi PPLG antara lain, yaitu:

1. Bagi Pengurus

Bagi pengurus PPLG disarankan agar lebih aktif, kritis, parsipatif, dan bertanggung jawab dalam melaksanakan kegiatan program yang telah dibuat.

2. Bagi Pemerintah

Diharapkan pemerintah memberikan dukungan lebih untuk PPLG dan relawan yang berbasis pendidikan agar bisa meningkatkan kualitas pendidikan yang ada di PPLG

3. Bagi Relawan

Relawan diharapkan bisa lebih peduli dengan relawan yang sudah jarang lagi berkontribusi. Peduli terhadap segala kegiatan yang ada di PPLG dan lebih berbaur lagi dengan masyarakat.